

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8082

Subscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
(Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
(Por trimestre..... 28 rs.

VIERNES 24 DE AGOSTO DE 1877.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado a la vez, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXVIII.

Seccion oficial

La «Gaceta» del 21 publica las siguientes disposiciones:

Estado.—Cancillería.—Recepcion regia en audiencia de despedida del ministro residente de Suecia y Noruega.

Gracia y Justicia.—Reales decretos indultando a Antonio Lopez Campo, Mariano Baratas, Estanislao Rodriguez y Basilio Martinez y Garcia, sentenciados respectivamente por las audiencias de Valladolid y Madrid.

Marina.—Real decreto ascendiendo al empleo de brigadier de infantería de marina al coronel D. Olegario Castellani y Marfori.

Hacienda.—Real decreto nombrando interventor de la comision general de Hacienda de España en el extranjero a D. Nicolás Emigdio Jauralde.

Gobernacion.—Real orden desestimando un recurso de alzada promovido por D. Juan Cervilla y Varela contra un acuerdo de la comision provincial de Granada, referente a la enajenacion de un terreno, verificada por la municipalidad de Paul.

Fomento.—Real orden mandando proveer por concurso la plaza de director de la escuela Normal superior de maestros de la provincia de Logroño.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Acordado por el Ayuntamiento de mi interina presidencia que la recaudacion del impuesto sobre carruages concedido a favor de estas Corporaciones, se contrata por subasta pública con arreglo a las bases establecidas al efecto, señalase para la celebracion de dicho acto en estas Casas Consistoriales el día 6 de Setiembre inmediato de 12 a una de la mañana.

Lo que se publica para que llegando a noticia de las personas que deseen interesarse en este servicio puedan examinar desde luego en Secretaría las condiciones del contrato, entre las que se consignaron además del 3'400 por 100 como premio de cobranza, cuantos otros derechos legales le corresponden al empresario, así como las garantías que debe ofrecer para tomarlo a su cargo.

Solo serán admisibles las proposiciones que se presenten en el transcurso de la hora indicada con el oportuno justificante autorizado por la Depositaria de esta Corporacion, que acredite haberse constituido en concepto de fianza el depósito de 3000 pesetas en metálico ó en capital de bonos municipales, formulándolas en

pliegos cerrados con arreglo al siguiente

Modelo de proposicion.

D. N. N., vecino de... y domiciliado en... segun justifica con la cédula de empadronamiento núm... que exhibe, enterado de las condiciones establecidas para la cobranza del impuesto sobre carruages, segun matrícula que al expediente acompaña, y aceptándolas en todas sus partes, se comprometo a hacerse cargo de este servicio por (el tipo de tres pesetas cuatrocientas milésimas por ciento, señalado, ó reduciéndolo a tal cantidad.) Fecha y firma del proponente.

Córdoba 22 de Agosto de 1877.— Bartolomé Belmonte.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Se espera llegue en esta semana a Madrid el Sr. Collantes, secretario de la presidencia del Consejo de ministros.

—Los emperadores del Brasil, que llegarán hoy a esta corte, irán probablemente a la Granja a visitar a S. M. y A. Viajan de incógnito y la visita tendrá un carácter no oficial.

—S. A. R. la princesa de Asturias se encuentra enferma a consecuencia de una debre eruptiva, ó sea sarampion benigno. Hacemos votos por su restablecimiento.

—Segun telegramas de la Granja recibidos esta mañana, S. A. R. la princesa de Asturias ha pasado bien la noche última, siguiendo la mejoría con bastante rapidez. La erupcion sigue benigna.

—El día 24 saldrán de Santander 240 soldados para ultramar del depósito de Madrid, en su mayor parte que marcharon de esta capital anoche y anteanoche para embarcarse en aquel puerto el día señalado.

—Ayer estuvieron a despedir en la estacion al duque de la Torre los señores Martos, Sardoal y general Palacios, entre otros varios.

—Además de la anunciada conferencia que se celebrara en Biarritz entre algunos constitucionales y radicales, se anuncia tambien que visitarán al duque de la Torre en aquel punto los Sres. Ulloa y Sagasta.

—Del 6 al 8 de setiembre saldrá de Biarritz para Alemania la señora duquesa de la Torre con sus dos hijos mayores.

—Ayer se recibió una carta de la frontera, que anunciaba un cambio de actitud en una importante frac-

cion política, favorable a las prácticas parlamentarias y como conviene a los partidos de gobierno.

—Con motivo de la indisposicion de su alteza real la princesa de Asturias, el presidente interino del Consejo saldrá hoy a las nueve para la Granja, en lugar de salir por la tarde, como lo harán todos los ministros, segun hace algunos días estaba resuelto, para celebrar Consejo el miércoles, presidido por S. M. El Consejo no tratará de asuntos de especial importancia.

—El director general de la guardia civil se propone girar una visita de inspeccion a varias comandancias del arma.

—Hoy sale para la Granja el señor D. José Luis Albareda.

—Las diligencias sumarias que se instruyen sobre la conspiracion últimamente descubierta van muy adelantadas.

—El día 5 del mes próximo saldrá S. M. para Salamanca con objeto de asistir a la inauguracion de la línea férrea de aquella provincia.

—Noticiosa la diputacion de Vizcaya de que la suscripcion abierta entre los vizcainos residentes en Cuba para contribuir a la redencion ó sustitucion de los mozos del señorío arroja ya la suma de 100000 pesetas, ha dirigido una circular a los pueblos que han satisfecho y aun tienen que satisfacer el tercer plazo, anunciándoles que se les tendrá en cuenta la suma de 167 y media pesetas por cada mozo que les haya correspondido.

—Esta tarde a la cuatro han salido para la Granja los ministros de Gracia y Justicia, Guerra, Ultramar y Fomento, para celebrar mañana consejo, presidido por S. M. el rey.

El presidente interino, ministro de Hacienda, salió esta mañana y ha permanecido en Madrid, segun costumbre, es el de la Gobernacion.

—Ayer fundó en Santander el vapor-correo de la Habana «Guipúzcoa», conduciendo a correspondencia pública y privada y los pasajeros.

Durante la travesía han fallecido cuatro marinos que se embarcaron enfermos. Se han impuesto tres días de observacion al equipaje de los viajeros y siete de cuarentena a la carga.

—Dice un periódico que el «Mundo Político» es órgano del Sr. Ayala, y que se ha visto en su redaccion al señor Romero Robledo.

Podemos asegurar rotunda y seguramente que ni lo uno ni lo otro es cierto. El «Mundo Político» es un periódico moderado, que si alguna conexion tiene, es con el círculo popular Alfonsino, que siempre ha tenido un carácter moderado más que otra cosa.

Dados estos antecedentes es absurdo suponer al señor Romero Robledo y al señor Ayala en relacion con el «Mundo Político».

—El subsecretario interino de la presidencia del Consejo de ministros ha salido esta mañana para el real Sitio de San Ildefonso, acompañando al marqués de Orovio.

—El «Fomento de la Produccion Nacional», de Barcelona, publica en su número del 11 de actual un artículo sumamente lisonjero para el señor Orovio, haciendo notar cuán acertadas han sido las primeras disposiciones del actual ministro de Hacienda, y cuán satisfactorio el éxito alcanzado en las cotizaciones de valores públicos.

—Por la direccion de la Guardia civil se ha cursado al ministerio de la Guerra una propuesta de 27 alféreces del ejército que son promovidos a tenientes para los tercios de Ultramar, y otra de doce sargentos primeros para el empleo de alféreces con el propio destino.

Como todavía existen vacantes de ambas clases se nos ruega lo pongamos en conocimiento de los oficiales de infantería y caballería que deseen pasar al espresado cuerpo con las condiciones prevenidas en las reales órdenes de 19 de junio y 22 de julio últimos.

—Las eficaces medidas tomadas por el general Gasset en su última revista a la comandancia de Cádiz, siguen produciendo sus naturales resultados, pues habiéndose intentado en estos días la introduccion de tres cajas de tabaco de contrabando por los puntos de Palmones, Santibañez y Chipiona, han sido aprehendidos por los carabineros los 165 fardos que los ascendían, además de haberse verificado portancia, merced a la atenta vigilancia que se ejerce, y por algun descuido en la misma, han sido impuestos dos meses de arresto en un castillo a un capitán de la espresada comandancia.

—El vapor-correo «Antonio Lopez», cuya salida de Barcelona está anunciada par el 26, no marchará directamente de aquel punto a la Habana, como pudiera creerse, sino que tocará el 28 en Cartagena y el 30 en Cádiz, donde recibirá la correspondencia para las Antillas.

—El «Cronista» cree posible la salida para los baños de Ontaneda del señor ministro de Gracia y Justicia.

—Se teme en Barcelona una sequía general, pues hace más de cinco meses que no ha caído una gota de agua. Esto, segun un colega, tiene intranquilido al vecindario.

—Por la via de los Estados Unidos se han recibido en Madrid noticias de la Habana con relacion a una carta fechada el 26 de julio en Manzanillo.

Sábase por ella, en primer término, que el general en jefe del ejército en operaciones, Sr. Martinez Campos, había salido de Cuba hasta Bayamo, recorriendo el vasto territorio que hay de uno a otro pueblo. En ese viaje ocurrió un incidente desagradable.

El día 17 de madrugada salió el general para Venta de Casanova, y antes de llegar a aquel poblado el caballo que montaba resbaló al bajar una cuesta en la que el agua había descarnado las piedras. El caballo cayó, dando una vuelta, y el general con él, recibiendo un fuerte golpe en la espalda que le hizo permanecer algun tiempo casi sin sentido. No obstante, pudo levantarse, siendo auxiliado por el doctor Ledesma.

Momentos despues volvió a montar a caballo, dando ánimo a los que le acompañaban, alarmados con razon por un golpe que pudo ser fatal y que a otra persona menos fuerte de espíritu que el general, lo hubiera posado algun tiempo. Siguiendo la marcha, como si tal cosa hubiera pasado, llegó a las Ventas de Casanova, donde visitó el destacamento. De aquel punto continuó a Baire, donde almorzó, descansando breve tiempo.

En Baire, el doctor Ledesma hubo tambien de recojarse algun tiempo por haber sido atacado de calenturas, que en esta época abundan. A pesar de esto, continuó con el general la marcha, durmiendo aquella noche en Jiguani, de donde se trasladó a Bayamo, en cuyo punto visitó S. E. el hospital y almacén de provisiones.

Tambien enfermo de calenturas se encuentra en Manzanillo el brigadier D. Juan de los Rios, y segun se ha llevado a la firma de S. M. algunos decretos del personal eclesiástico y civil.

—Está siendo objeto de las mayores consideraciones, tanto por parte de la prensa francesa, como por la de los hombres mas importantes de la nacion vecina, el Sr. Canovas del Castillo.

—Dice una carta de la Habana, de 1.º del actual, que se trata de realizar el ferrocarril de Cauto el Embarcadero a Bayamo, importante línea férrea, que antes y despues de la guerra ha sido una necesidad, dado lo infranqueable que se ha hecho ya para las embarcaciones el antes majestuoso y navegable rio Cauto. Este ferrocarril, que dará nueva vida a la antigua ciudad que fundó Diego Velazquez, adelantando su pacificacion y reconstruccion, le permitirá que recupere la posicion que guardaba hace 50

— 292 —

ballos al trote, y poco despues llegaron a Saint Florentin.

El café de las Artes y el café del Universo permanecian abiertos; los gendarmes se detuvieron en el primero. Pero antes de hacer pié a tierra un hombre que salia del café les interpelló diciéndoles:

—¿Eh! señor cabo.
—¿Quién llama?
—Yo, el doctor Bazire.

—Buenas noches, señor doctor, dijo el cabo.

—¿Venis de hacer algunas investigaciones?

—Algunas.

—Ya veo que no habeis atrapado a nuestro hombre.

—Por vida de... exclamó el cabo. Todo lo contrario. Lo tuvimos en nuestro poder.

—Y entonces ¿dónde está?

—Se me ha escapado como una sombra.

—¿Cómo así? replicó Bazire frunciendo las cejas.

— 293 —

El gendarme refirió a Bazire todos los pormenores del arresto y la conduccion, explicándole la mala pasada que les habia jugado el preso.

Bazire continuó con el ceño fruncido.

—No os inquieteis, le dijo el cabo. No estará muchas horas en libertad.

—¿Quién sabe!

—¿Dónde quereis que se oculte?

—El bosque tiene mucha extension.

—Sí, pero el hombre tiene necesidad de comer.

—Es verdad.

—Y además los guardas le echarán el guante antes que nosotros.

—Tambien es posible.

—En fin, apenas amanezca saldremos en su busca.

—Tened presente, advirtió Bazire, que la prision de ese mozo es muy importante.

Pues no lo sabia, contestó el cabo.

—Es el principal cómplice de Rossignol.

— 296 —

didias las esperanzas, los gendarmes se marcharon.

Entonces pensó sobre su situacion.

No queria ir a la cárcel, pero comprendió que no podia pasar la vida en aquel hueco. Y luego se decía: es preciso comer.

—¿Pero a dónde ir, puesto que el bosque seria examinado cuidadosamente?

Rendido en fin de casancio se quedó dormido: cuando despertó respiraba un silencio profundo. Entonces se acordó de Tomasin y le dijo:

—Puesto que me ha librado no será para que muera de hambre.

—¿Pero conocerá el secreto de este alambrado?

Jacquot no podia suponer que lo conociera. Sin embargo, como no se percibia ruido alguno, salió de su madriguera y se colocó en lo más alto del árbol.

Entonces, era todavía de noche, distinguió a través de los árboles una luz roja.

— 288 —

El magistrado no respondió.

—Caballero, continuó el barón; hay un testigo a quien suplico tomeis declaracion.

—¿A quién?

—Al cura de Jay, que está de vuelta desde ayer.

—El cura estaba ausente en el momento del crimen.

—Sí, pero él conoce a todos sus feligreses.

—Pero esa no es una razon para hacerle declarar.

—Además, tiene papeles importantes que le confió el difunto.

—Eso es ya diferente. ¿Y sabeis si conserva esos papeles?

—Estoy seguro: los conserva.

—Pues entonces, caballero, se tomará declaracion al cura de Jay.

Terminada la entrevista anterior, el baron de Jontbonne se volvió sin ver a Rossignol.

años, cuando encerraba en su seno la parte más valiosa del departamento Oriental.

—El 25 del corriente se embarcarán en Santander 1000 hombres con rumbo a la isla de Cuba.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres, 20. —El «Daily Telegraph» anuncia que Soliman bajá y Mehemet-ali-bajá hacen actualmente su union.

Bucharest, 20. —Los rusos han desfilado una división de caballería para interceptar las comunicaciones de los turcos en la ciudad de Sofía.

El príncipe Tcherkasky, gobernador general ruso de la Bulgaria, se ha retirado con sus empleados desde Tirnowa hasta Sistowa, segun nos dice en carta del 19 nuestro corresponsal en París. Soliman-Bajá, que el 18 del actual atravesó los Balcanes con todo su ejército, siguió en este movimiento el desfiladero de Sirno, y se halla ya frente a Tirnowa. Su union con Mehemet-ali se confirma. Resta saber si Osman bajá se ve amenazado ó no en sus flancos y su retaguardia, pues de no ser así, el ataque de los tres ejércitos turcos contra Tirnowa y contra el ejército ruso allí concentrado podría muy bien poner término a las campañas de los rusos en Bulgaria y obligarles a retirarse a Rumania del otro lado del Danubio.

Se ha dicho que los rusos se habían retirado de Tirnowa; pero este rumor necesita confirmación. Lo que parece mas exacto es que las enfermedades están causando grandes bajas en las filas del ejército ruso. Segun el «Times», en el ejército de la Dobrujscha ascendían los enfermos a 300 por día, y se dice que el azote castigaba con el mismo rigor al ejército situado en el Danubio y los Balcanes. Quizas esto pueda espicar hasta cierto punto la falta de actividad del gran duque, pues sus pérdidas en Plewna no fueron de tanta consideración que pudiesen influir de tal modo en las operaciones ofensivas ulteriores. El nuevo bombardeo de Kustchuk y el transporte de trenes de baur por el río de un esfuerzo enérgico para hacerse dueños de esta fortaleza antes de continuar su movimiento de avance, ó de entretener a una parte de las fuerzas de Mehemet-ali, delante de Kustchuk, para su defensa.

Todas las probabilidades hacen presumir que el generalísimo turco dejara la fortaleza abandonada a sus recursos propios, en la persuasión de que un triunfo definitivo cerca de Tirnowa, caria como inmediato resultado el levantamiento del sitio. Así que, desde el momento en que se haya verificado la union de sus tropas en marcha hacia Osman Bazar con las de Soliman, debe esperarse la noticia de un movimiento de avance de Osman-bajá en dirección de Selvi. El abandono de sus posiciones de defensa antes de la llegada a las cercanías de Tirnowa de las otras columnas sería imprudente.

Segun un despacho de Bucarest, publicado por el «Times», todos los detalles de los preparativos hechos por los rusos prueban su determinación de sostener la campaña todo el tiempo que sea necesario para llegar á sus fines, á menos que traten de esta manera de ocultar sus verdaderas intenciones. Dices que el general Gourko ha recibido orden del emperador para presentarse en San Petersburgo, donde tomará el mando de la guardia imperial para llevarla de allí al teatro de la guerra.

Parte del ejército de la Dobrujscha ha pasado ya por la Rumania y franqueado nuevamente el Danubio, á diez millas de Rústchuk; pero las operaciones por la otra orilla han tenido que suspenderse á causa de las abundantes lluvias que han caído, y que han dejado los caminos impracticables para la artillería y el tren. Parte de la línea de comunicación está formada de caminos por donde solo pueden pasar simples carruajes, pues en tiempo de sequia el polvo, y en tiempo de lluvia el fango, que llega á ser profundo, impiden el tránsito de vehículos pesados.

El «Golos» espera que la concentración de todas las fuerzas rusas les permitirá batir uno tras otro los tres ejércitos de Mehemet Ali, Soliman y Osman. Para conseguir esto es necesario hacer marchas rápidas y dar golpes decisivos. Todo retraso aprovecha al enemigo, que puede adelantar sus fuerzas y una vez unidas atacar á la vez.

Gacetas.

—**Cuestión de luz.**—La comisión de Hacienda de nuestro municipio se ocupa sin descanso en buscar la manera de restablecer el alumbrado público tal como estaba antes de la supresión de muchos faroles. La circunstancia de ser hoy Presidente del Municipio el que lo es de la espedada comisión Sr. D. Bartolomé Belmonte, cuyo deseo de que esta cuestión se resuelva favorablemente es de todos conocido, y el buen espíritu que reina en toda la Corporación, nos hace esperar que pronto tendremos luz por todas partes y el eclipse anterior pasará bien con la diferencia de que aquel ha durado mas tiempo.

—**Lo habíamos dicho.**—Anteayer tarde á las siete se ahogó un hombre que se bañaba en el tabazo de las damas, margen izquierda del Guadalquivir y fuera de las casillas, esto es, en el sitio en que esta prohibido bañarse y donde se ven todo el verano multitud de personas que infringen los bandos, y lo que es peor que se entretienen en tirar piedras y molestar á las personas que hacen lo que deben. El infeliz que sucumbió á la vista de muchas personas, se llamaba Francisco Villarejo y era natural de Montoro; fué sacado á las ocho de la noche por Francisco Peñero y José Sanchez, individuos de la guardia municipal nocturna, y el paisano José Gimenez. Inmediatamente que ocurrió este triste suceso se personó en el sitio de la desgracia el celoso cabo de

orden público Sr. Invernón, el que tomó todas las providencias necesarias en el momento, y dió cuenta al instante al Juzgado de primera instancia, que se constituyó con su actividad acostumbrada en aquel sitio, y despues de la primera diligencia dispuso la traslación del cadáver en una camilla al Cementerio de S. Rafael. El desgraciado Villarejo parece que habia venido Córdoba á tomar baños.

—**El vigía.**—Se ha publicado un folleto titulado «La gran farsa». Desde mi torre lo puede leer cualquiera hasta sin gafas.

—**El vigilante.**—Un guardia municipal encontró ayer y recogió á un vendedor de frutas tres pesas faltas, con las que ya habían sido engañados algunos compradores, y es probable que lo siguieran siendo otros.

—**La buena obra.**—Ya se ha dado principio al embaldosado de algunas calles con arreglo al último contrato, con grande aplauso de todos, que han visto gustosos inaugurarse la administración del Sr. Alcalde interino con el principio de la obra mas interesante para Córdoba. Se ha dado la preferencia á la calle del Conde Gondomar, que es la mas importante entre las intrasitables, y despues de reparar la de Letrados, pasarán los empedradores á la carrera para la feria de la Fuensanta.

—**Cuentas.**—Se han pasado á la Diputación provincial con informe favorable las cuentas de material del último semestre presentadas por el Inspector, y las de las dietas de su visita.

—**Consecuencias.**—Hemos deplorado muchas veces el poco cuidado con que en Córdoba se llevan las bestias por las calles y la perversa costumbre de atarlas en las rejas. Consecuencia de este abuso fué el par de coces que de una yegua parada en la vía pública sufrió ayer un hombre en la calle de Abejar, de cuyas resultas quedó tan mal parado, que condujo por un municipal á la casa de socorro del distrito fué necesario trasladarlo despues á el Hospital de Agudos.

—**Infeliz!**—Por la calle de Azonaias y otras del centro de la población vimos ayer un caullero que nos era desconocido, víctima al parecer de enagenación mental, á juzgar por sus ademanes y por las medidas que y desordenadamente, sin poder explicar la causa de aquel desconcierto.

—**Anti-ferro-carril.**—Ayer por la mañana en el arroyo de Pedroches cayó de un carro una muger, causándose dos heridas en la cabeza, por cuya causa fué conducida á el hospital. Como se vé, si es peligroso el transporte por las vías férreas, lo es mucho mas por las antiguas.

—**Carruajes.**—Se va á subastar la recaudación del impuesto de carruajes, cuya oportuna noticia se anuncia en edicto de la alcaldía que en su lugar publicamos, con todos los pormenores referentes á este asunto.

—**En el caso.**—Dijo á las nueve «aquí estoy», á las diez «estoy en lienzo» y á las doce con minutos «grito: «¡piés para que os quiero.»

—**En el caso.**—Estranabamos hace dias que no se habia presentado ninguno de los que ocurrían á cada

paso, en virtud de los que eran detenidos algunos individuos por embriaguez y escándalo, y ya creíamos que el mal estaba curado de raíz, gracias á las oportunas disposiciones de la autoridad, cuando hemos visto con sorpresa que ayer al mediodía han sido presos nada menos que dos. Veremos si estos son ya la excepción de la regla.

—**Subasta.**—El diez de Setiembre se subasta en el juzgado de la Rambla una casa número treinta y ocho calle de San Marcos de Fernan-Núñez, ratasada en tres mil ochocientas setenta y cinco pesetas.

—**Comeridios.**—Hoy.—1572.—Célebre matanza de protestantes durante la noche de dicho día en París.

—**Abaña.**—Desde mañana baja dos cuartos el precio de la carne.

—**Vizje.**—Por algunos dias ha salido para el pueblo de su naturaleza el Sr. D. Diego Eciija, vicepresidente de la Comisión provincial.

—**Agua.**—Se observa hace dias que en muchas fuentes particulares no corre ni la mitad del caudal que tienen asignado, lo cual hace creer que en las afueras ha sufrido alguna sangría, ó ha tenido algun derrame.

—**De todo habré.**—Refiriéndose en un colega á la navaja de afeitarse que en el cabo contiene un pequeño aparato filarmónico, dice con razon: «No se a fiade si el afeitado tiene la obligación de acompañar la música con sus gritos y lamentos.»

—**Aetas.**—El martes publicó el «Boletín oficial» de esta provincia el extracto de las sesiones celebradas por la Diputación provincial el veinte y siete de Marzo y doce de Abril últimos.

—**Personal.**—Ha sido nombrado visitador del papel sellado de Granada el que lo era de Córdoba, don Rufino Lopez Corrales, y de Córdoba D. Antonio Montero, que lo era de Sevilla, antiguo y entendido empleado en este Gobierno civil.

—**Proprietarios.**—De los que han venido á disposición del Sr. Gobernador tres son vecinos de esta capital.

—**Sea.**—Se cree que la reputada arpista Esmeralda Cervantes visitará nuestra capital antes de regresar á Madrid.

—**El cielo.**—El día diez y nueve del corriente se estableció en Nueva Carteya el círculo católico de obreros, bajo la presidencia de D. Fernando Sequera y Ruiz. La sesión inaugural se verificará el catorce de Setiembre.

—**Restigos.**—El juzgado de la Rambla llama por edictos á Juan Heredia y á su mujer, sin domicilio conocido, para que declaren como testigos en causa que se instruye por homicidio.

—**Sea.**—Ha sido estos dias robada una en el cortijo del Cambren, término de Santa Eña.

—**En su lugar.**—Ayer se dirigió al Sr. Gobernador un vecino del barrio de la Catedral para que hiciese venir severamente á su mujer que se halla en la Rambla, negándose a obedecer á su esposo.

—**Excitación.**—La junta de instrucción pública se ha dirigido al señor Gobernador civil para que dicte una medida severa á fin de que el alcalde de Belmez facilite casa y local

al maestro de la aldea de Pueblo Nuevo.

—**Forera.**—En el hospital de Madrid se ha presentado la banderillera conocida por la «Javiara», con grandes contusiones en el pecho y vientre causadas por un novillo en la última corrida de Alcalá de Henares.

Fenómeno es de valor esta muger tan cabal: no fué tan angelical Lucía de Lamuermoor.

—**La vista.**—En la campaña de Ronda llovió abundantemente en las noches del domingo y lunes últimos.

—**Exercicios.**—Para la feria de toros de Antequera han llevado mil seiscientos cincuenta viajeros los trenes especiales de Málaga y Granada. ¿Qué dirá el señor marqués de San Carlos?

—**Laño.**—La alcaldía de Teba ha comunicado oficialmente haberse presentado la langosta en aquel término.

—**Tormenta.**—Durante la del domingo cayó una chispa eléctrica en una tahona del pueblo de Fuencarral, reduciendo á escombros parte de ella. No hubo desgracias personales.

—**Verano.**—Con motivo de haber pasado á Sevilla á saludar á la Reina madre el Alcalde de Cádiz y el director de un diario de dicha ciudad, se dice que S. M. irá á Cádiz, aunque por pocos dias.

—**Estavayamela.**—Hay una costumbre entre ciertas gentes de Málaga, que demuestra hasta donde pueden llegar las preocupaciones. Al dar limosna para los que son condenados á muerte, echan siempre una moneda de que pueden tomar cambio, guardando la de vuelta con el mayor esmero. Si un hijo de familia sale soldado ó tiene que viajar, agujerean la moneda y con una cinta se la echan al cuello, en la seguridad de que nada malo puede sucederle ya llevando la moneda del ajusticiado, cuyo origen le recuerdan con el mayor encarecimiento.

—**Stent vita.**—Un periódico de Velez-Rubio da cuenta de un hecho horrible ocurrido en el pueblo de Albox noches pasadas. Estaban reunidos cuatro amigos, entre los cuales figuraba uno que tenia fama de maton, el cual, con pretexto de una cuestión suscitada, mató á dos de sus compañeros de otros tantos disparos, y cortando una oreja á una de sus víctimas, se fué á comérsela con el otro compañero á una taberna, donde despues de haberla saboreado murió de una terrible puñalada que le infligió este último.

—**El caso.**—Se ha publicado una de las liquidaciones que de la deuda del personal se ha acordado cadaquien, entre las cuales se halla la de el retirado D. Carlos Maria Rebollo, de esta provincia, que lleva el número diez y ocho mil doscientos cuarenta y siete de espeliente, siendo el importe de su crédito seis mil trescientas veinte y dos pesetas setenta y ocho céntimos.

—**Plaza.**—Está vacante la plaza de médico forense de La Carolina (Jaen).

—**Guerra.**—Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto la formación en cada distrito militar de una junta

XLVI.

Mientras que el baron conferenciaba con el procurador y salía para Orleans, los gendarmes hacían vanos esfuerzos para descubrir el paradero de Jacot.

Este no estaba muy léjcs de sus perseguidores.

Se habia oculto en un bosque cerrado donde no era muy fácil descubrirlo.

Viendo, pues, que todas sus investigaciones eran infructuosas, el cabo se volvió á su compañero y le dijo:

—Esta noche nada conseguiremos.

— 205 —
Era niño entonces, y los recuerdos de la infancia no se borran jamás.

Jacot recordó que habiendo trepado á un álamo centenario para coger un nido de mirlos habia observado que el árbol estaba hueco, y que sin embargo desde su base nada se veía.

Con semejante recuerdo Jacot se dirigió al sitio donde se encontraba el álamo.

Oía distintamente los juramentos de los gendarmes y calculaba que se hallaba á una distancia de ciento cincuenta metros. Por otra parte el bosque era tan cerrado que no temia le viesen. Sin embargo, en un momento en que los sintió aproximarse trepó como una ardilla y se deslizó por el hueco del árbol, exclamando:

—Que me busquen ahora. Oía sin embargo á sus perseguidores, y así percibió el trote de los caballos en el momento en que, per-

— 204 —

Al doctor no le habia, parecido mal que el preso se escapase, porque su evasión era una circunstancia que desde luego le suponía culpable.

Bazire se despidió de los gendarmes y se fué á la cama pensando, como siempre, en la cruz de la Legión de Honor.

XLVII.

Jacot permaneció oculto en el bosque gran parte de la noche.

Sus recuerdos de la infancia le sirvieron de mucho.

Antes de entrar al servicio de Rosignol fué pastor en una quinta vecina.

— 201 —

¿Y qué hacer?

—Irnos á la cama.

—¿Pero á donde?

—No iremos muy lejos. El picaro estará en el bosque, pero mañana daremos su filiación á los guardas y á las veinticuatro horas estará en nuestro poder.

—Nos ha jugado una buena. —Lo que no me explico, añadió el cabo, es que pudiese quitarse las esposas.

—¿Quién sabe si la buena mujer le prestaría ayuda?

—No lo creo: tenia mucho miedo cuando pusimos al preso en la carreta.

El cabo observó que el vehículo habia desaparecido; pero el gendarme le contestó con todo el respeto que se debe á un superior, que no tenia nada de extraño porque habían empleado más de una hora en vanas pesquisas y la carreta no podía esperar tanto.

Los gendarmes pusieron los ca-

compuesta del capitán general ó general segundo cabo, como presidente; el coronel jefe de la guardia civil, el coronel jefe de media brigada de reserva y de dos oficiales del cuerpo de Estado Mayor, á fin de determinar la demarcación que han de tener los batallones y compañías de reserva.

—La Academia de Ciencias y Literatura del Liceo de Málaga ha acordado distribuir en premios para el certamen que prepara, la suma de veinte mil reales.

—La mujer capitana de uno de los principales batallones de Churruana, ha fallecido en el acto de enseñarle una pistola de dos tiros.

—Marruecos, Túnez, Egipto, Siam, Birmania y el Japon se ocupan activamente de los preparativos de sus exposiciones respectivas, de cuya organización están encargadas, en general, comisiones compuestas de europeos.

—Mr. William H. Vanderbilt, presidente de la compañía del ferrocarril New York Contra, ha hecho un regalo de cien mil pesos para repartir entre los once mil quinientos empleados en la línea que no han tomado parte en la huelga general de las vías férreas de la Union, y que todavía no ha terminado en algunas.

—Una mujer ecuatriciana. —Refiere un periódico de los Estados Unidos que hace algunos días un joven poco cauto iba esparciendo calumnias contra una señorita del condado de Keokuk, Iowa. La ofendida, que se llama señorita White, se presentó al ofensor para obligarle á firmar un escrito en que declarase su culpabilidad; él se negó y ella le hirió de un tiro de revolver; el joven corrió entonces, pero ella hizo la misma y le clavó otra bala; quiso huir el herido, saltando una cerca, pero ya no pudo hacerlo y cayó al suelo, dan lo tiempo á que la señorita White disparase por tercera vez a boca de jarro sobre la sien del fugitivo, que fué muerto en el acto.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del día 23 de Agosto de 1877, verificadas en el Observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

Temperatura máxima del día	34
Id. mínima	21
Id. media	27.5

TEMPERATURAS DEL DÍA 23.

A las 9 m.	A las 3 t.
A la sombra	28 34.5
Al sol	46.5 47.5

Presión de la atmósfera en milímetros. 753.5 751.5

Viento. N. NO.

De cuantas enfermedades llevan su contingente á los boletines de fallecimiento, la mas comun, la que mas desespera á las familias, la que cada día ocasiona mayor número de víctimas, es, sin duda alguna, la tisis pulmonar.

Experimentos hechos, primero en Bruselas y despues en otras muchas ciudades, han probado que el alquitran, producto resinoso del pino, ejerce una accion notabilísima y en extremo benéfica en los enfermos que padecen de tisis ó de bronquitis.

La mejor manera de emplear el Alquitran es en forma de cápsulas. Las «Cápsulas de Alquitran de Guyot» han llegado á ser un remedio popular para combatir con éxito seguro las citadas enfermedades. Se toman en dosis de dos cápsulas á la hora de las comidas, y el alivio se deja sentir rápidamente.

Para evitar las numerosas imitaciones de que este producto ha sido objeto, exijase en la etiqueta del frasco la firma Guyot impresa en tres colores. Depósito en las principales farmacias.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central	5	25
Puente	472	57
Rincon	692	20
Nueva	330	61
Gallegos	507	06
Matadero	484	22
Total	2491	91

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN

Al Tesoro	1027 77
A la provincia y municipio	1020 52
Adicionadas	443 63
Total igual	2491 91

Córdoba 22 de Agosto de 1877.— Bartolomé Belmonte.

EL SEÑOR DON ALFONSO GONZALEZ CRUZ Y ANTEQUERA, ha fallecido.

Sus hermanos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes y amigos del difunto,

(Q. E. P. U.)

Suplican á las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido escueta de invitacion, se sirvan encomendarlo á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral hoy á las cinco y media de la tarde, por cuyo favor les quedarán reconocidos.

Se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

EL SEÑOR DON ANTONIO GONZALEZ PAEZ, falleció el día 17 del corriente mes.

Todas las misas que se celebren mañana de 7 á 9 de la mañana en la Iglesia Parroquial de San Andrés, serán aplicadas por el alma del finado.

Sus hijos ruegan á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios.

SÉTIMO ANIVERSARIO DEL EXCMO. SEÑOR DON ISIDRO ALFONSO DE SOUSA DE PORTUGAL FERNANDEZ DE CÓRDOBA, Grande de España y Marqués que fué de Guadalcázar y otros títulos. (q. e. p. d.)

Los Señores Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el Domingo 26 del corriente por el eterno descanso de su alma, en todas las parroquias de esta capital, recibirán el estipendio de 16 reales.

Boletín religioso.

Hoy.—San Bartolomé, apóstol.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, Iglesia de Trinitarios Descalzos, en sufragio de Don Antonio Soto y Carrion, presbítero.

—Sétimo día de novena que la Hermandad de Ntra. Sra. del Amparo consagra á su titular, en la ermita de su advocacion, dando principio á las oraciones.

—Sétimo día de novena que los PP. Misioneros del Inmaculado Corazon de Maria dedican á su excelsa Madre y Patrona en la Iglesia de la casa-mision conocida por los Padres de Gracia, con sermón á cargo de los referidos PP. Misioneros: dará principio á las seis de la tarde.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Sol, en la Catedral.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA. Madrid 22 de Agosto de 1877. Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Hácese muchos comentarios sobre la importancia que haya de tener el consejo que se celebra hoy en la Granja, suponiéndose que en él han de abordarse ciertas cuestiones trascendentales; pero ya se desengañaron los que tal creen que se han equivocado, y que es prematuro y problemático cuanto dicen sobre ello. Y no podia ser de otra manera, puesto que es natural y lógico que al discutirse ciertos asuntos estuvieran presentes dos personas de tanta importancia en la situacion como el presidente del gabinete y el jefe del departamento de Gobernacion.

Lo mismo puede decirse de los vaticinadores de noticias para cuando el Sr. Cánovas regrese al Real Sitio, los cuales indican que de los primeros momentos ha de tener necesidad de toda su actividad para vencer á los centralistas. Fijense bien en lo que es de esperar de las conferencias de

radica es y constitucionales, que se no amalgamados es lo probable marchen en perfecta armonia para luchar en las cámaras no solo contra el ministerio sino contra las fracciones todas conservadoras, y de ahí podrán sacar algunas deducciones que les hagan ver no están tal vez tan lejos como se les supone de hallarse de acuerdo la mayor parte de los amigos del gobierno y los de Alonso Martinez, probablemente con gran contentamiento de los apasionados de gobiernos fuertes y partidos idem. No debe olvidarse que Elduayou se halla colocado entre ambos como destinado á reanudar amistades que nunca debieron enfriarse, que tiene gran prestigio y tacto para el manejo de los negocios, y que en estos momentos debe hallarse al lado del presidente del consejo en la mayor cordialidad, precisamente cuando se cree que Martos y algun otro importante radical, con Serrano, Sagasta y Ulloa estén tal vez próximos á echar los cimientos de una cosa que pueda representar á lo que un día se llamó partido progresista.

Las noticias que se reciben sobre el estado de la princesa de Asturias dan cuenta de que la erupcion sigue su curso regular, que ayer pasó bien el día, y que se espera su pronto restablecimiento.

Dícese que decididamente habrá recepcion en San Ildefonso el sábado con motivo de ser los días de la infanta duquesa de Montpensier, gran comida, y que las fuentes correrán.

Los emperadores del Brasil partirán directamente de aquí para Lisboa, sin poder pasar á salutar á nuestro monarca á la Granja por el poco tiempo de que pueden disponer.

Esta tarde deben haberse reunido en San Juan de Luz los Sres. duque de la Torre, Alonso Martinez, Sagasta y Groizard, creyéndose hayan tratado algo de la tan manoseada fusion, diciéndose generalmente que nada adelantarán en el asunto, y bien claro lo dan á entender personas de una y otra fraccion.

El Sr. Orovio sigue impertérrito su plan de economías, proponiéndose hacer en su departamento todas cuantas concepciones compatibles con el buen servicio, y despues parece escitará á sus compañeros para que castiguen las plantillas cuanto sea posible y en colocacion en las vacantes que ocurran á los que en el concepto de cesantes cobran haberes del Estado. Propónese que el pai sienta algun beneficio viviendo con arreglo á lo que posee y no con la fastuosidad de un pueblo rico y desahogado, y creo ha de dejar buena memoria de su paso por el departamento de hacienda.

Sabese que las grandes masas del ejército ruso se han puesto ya en movimiento para tomar la ofensiva, y se espera dentro de poco a gun ataque que pueda por su resultado servir para que las grandes potencias ofrezcan una oportuna mediacion.

Ha quedado el consolidado interior á 12.15. Exterior 12.30. Ferro carriles 21.90. Hipotecarios 100.50. Bonos 66.

El corresponsal.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—En el término de Jubrique (Málaga) destruyó el sábado un incendio 30.000 pines, sin que hasta ahora se haya podido averiguar quién produjo el siniestro. La Guardia civil de Cañete la Real ha preso á un individuo que prendió fuego á unos rastrojos, causando varios daños á una propiedad inmediata.

—Bucharest 21 (á la una y 40 de la mañana).—Recibido en Madrid á la una y 5, y comunicado á las dos y cuarenta y cinco.

Los rusos se disponen á tomar la ofensiva, en número de 260.000.

El general Strukoff mandará una columna volante de caballeria.

Los monitores tucos y las fortificaciones de Silustria hostilizan á Kalarsa.

—Por disposicion del general en jefe del ejército de operaciones en la isla de Cuba el juzgado de Bayamo y todas sus dependencias, que con motivo de la guerra se habian trasladado accidentalmente á Manzanillo, han vuelto á su distrito en vista de la pacificacion de aquella comarca.

—El viernes probablemente saldrá para Francia D. Cistino Martos.

Comision principal de Ventas de Propiedades

Subasta para el día 25 de Setiembre de 1877, ante el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la izquierda y el Escribano D. Federico Duarte y Luna, que tendrá efecto en las Casas consistoriales de esta capital á las doce de su mañana. (Conclusion.)

Fincas rústicas.

AGUILAR.—PUENTE-GENIL.

N.ºs. 1840 2.º de inventario y 81 de permutacion. Un pedazo de tierra de sembratio, situado en Ventorrillas, término de Puente-Genil, procedente del convento de Monjas Coronadas de Aguilar; linda á N. y S. predio de Juan Gattierrez, á E. id. de Manuel Berral, y á O. id. de María Gutierrez; bajo cuyos límites se compone de un celemin, equivalente á 5 áreas y 36 centiáreas; no consta su arriendo; ha sido capitalizado por los 36 céntimos de renta anual que le ha graduado el perito Don Juan Antonio Almada en 7 pesetas 92 céntimos, y tasado por el mismo en 12 pesetas.

Esta finca salió á subasta en 8 de Noviembre de 1875, 11 de Febrero y 25 de Noviembre de 1876, y no habiendo tenido postor se anuncia nuevamente por la cantidad de 6 pesetas 60 céntimos, que es el 55 por 100 del primer remate y la cual es el tipo para esta subasta. 6 60

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interesarse en la adquisicion de las fincas insertas en el precedente anuncio.

Córdoba 14 de Julio de 1877.—El Comisionado principal de Ventas, Gabriel Alvarez y Mendizabal.

Seccion comercial

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 2 de Agosto.

Consolidado, 12.15.

Bonos, 66.00.

Acciones del Banco de España, 00.00

CORDOBA.

Trigo á 48 rs. fanega.—Cebada á 18.—Habas de 25 á 26 id.—Maiz á 40.—Garbanzos de 65 á 80.—Aceite en los molinos á 6 reales arroba.—En la ciudad, de 63 á 68. Carne de vaca á 44 cuartos libra.—Id. de carnero á 34.—Harina de Castilla 1.ª flor á 21 1/2 rs. arroba.—Id. corriente, 20 id.

CAMBIOS.

Madrid, 1 y 1/2 y á 1 3/4 día.—Sevilla 1/4.—Málaga 1/4.—Barcelona 1/8 á 1/4.—Murcia á 3/4.—Valencia 3/4.—Valladolid, 3/4.—Santander 1/2.—Cádiz, 3/8.—Granada, 3/4.—Coruña, 1.—Jaen, 3/4.—Valencia, 1/2.—Burgos, 1.—Lima, 1.—Luz, 1/2.—Pinaros de 73.—La provincia 3/4.—Calderilla por plata, 1 1/2 d no.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor candéal superior, en sacos de á 8 arrobas, á 20 rs. arroba. Id. recia id, id, á 18 id. id. id. de 2.ª id., á 17. 1/2, id., id., de 3.ª id., á 1 1/2. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, á 16 rs. fanega Salvado de 1.ª id., á 10 id. de 2.ª id., á 7. Id. de 3.ª id., á 5. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo en Córdoba, de 45 á 48 rs. Cebada, de 16 á 18 en Córdoba. En esta estacion: Harina flor candéal á 20 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 16 y 1/2 rs. arroba. Id. 2.ª id. 16. Id. 3.ª id. 15.

PALMA DEL RIO.—Trigo de 43 á 45 rs.—Cebada de 18 á 9.—Habas de 26 á 23.—Maiz á 28.—Garbanzos de 60 á 70.—Guijas á 36.—Aceite á 42.—Vinagre á 16.

MONTEORO.—Trigo, 44 rs. la fanega. Centeno 45 id. Cebada 20 rs. id. Habas 26 id. Garbanzos, 104 rs. id. Aceite á 47 rs. arroba.

ADARVE.—Trigo, de 40 á 41 rs. fanega Cebada, de 16 á 17 rs. Habas, de 22 á 24 rs. Garbanzos, de 70 á 100. Jabon blanco, de 27 á 28 rs. arroba. Id. duro á 36. Aceite, á 50. Carne de macho á 4 rs. libra.

RAMBLA.—Trigo 10 25 pesetas fanega.—Cebada 4.—Escala 2.—Habas 25.—Garbanzos 18.—Alpiste 10.—Aceite 11 pesetas arroba.—Vino 8.—Aguardiente 11.—Vinagre 4,5.—Libra de carne vacuna 1,30.—Lanar 80 céntimos.—Cabrio capado 80 id.—Tocino, salado 2 pesetas.—Jamón 2,50.

FUENTE LA LANCHA.—Trigo de 30 á 31 reales fanega.—Cebada de 12 á 14 id.—Habas, á 20 id.—Garbanzos de 70 á 80.

VILLAVICIOSA.—Trigo, fanega sin derechos, 40 rs.—Cebada, id. id., 20 rs.—Centeno, id. id., 25 rs.—Avena, id. id., 14 rs.—Garbanzos, id. id. de 70 á 80 rs.—Vino fresco, arroba id. de 10 á 14 rs.—Id. añejo, id. id. de 14 á 35 rs.—Aguardiente, de 18 grados id. id. 36 rs.—Id. de 20 id. 40 rs.—Id. de doble anís, 42 rs.—Aceite arroba sin derechos 40.

FERRO CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 28 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana.

De Madrid saldrá las 9 de la noche y llegará á Córdoba á las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba á las 12 y 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las 6 y 40 de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Córdoba á las 2 y 32 de la madrugada.

Precios: en primera clase 221 rs.: segunda clase 171.50 rs.: tercera clase 105 reales.

DECORDOBA A SEVILLA.

Habrán dos trenes. El uno, en el que se puede ir directamente á Cádiz, saldrá de Córdoba á las 2 y 10 minutos de tarde llegando á Sevilla á las 5.46. De Sevilla sale á las 10 de la mañana y llega á Córdoba á la una y 40 de la tarde. En este tren puede venirse directamente de Cádiz.

El otro sale de Córdoba á las 3 y 10 de la mañana y llegará á Sevilla á las 9 y 35 de la misma. De Sevilla sale á las 6 y 25 de la tarde y llega á Córdoba á las 12 y 4 de la noche.

Precios de Córdoba á Sevilla y viceversa. Primera clase, 63 reales. Segunda clase, 47 reales 25 cént. Tercera clase, 30 reales.

DE CORDOBA A MALAGA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 de la tarde, y llegará á Málaga á las 8 y 7 minutos de la noche. De Málaga sale á las 7 de la mañana, llegando á Córdoba á la una y 19 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 3 de la madrugada, y llegará á Málaga á las 9 y 37 minutos de la mañana. De Málaga sale á las 3 y 20 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 12 y 2 minutos de la noche.

Precios de Córdoba á Málaga y viceversa. Primera clase, 102 rs.—Segunda clase, 76 rs. 60 céntimos. Tercera clase, 40 rs. 40 céntimos.

CORREOS.

ENTRADAS.—De Madrid y su carrera á las 12 y 41 minutos de la tarde.

De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya á la una y 40 minutos de la tarde.

De Málaga y su carrera á la una y 21 minutos de la tarde.

De los pueblos de la sierra á las 9 y 1/2 de la noche.

SALIDAS.—Para Madrid y su carrera á las 2 y 22 minutos de la tarde.

Para Cádiz y su carrera y Sevilla y la suya á las dos y diez minutos de la tarde.

Para los pueblos de la sierra á las 4 y 45 minutos de la madrugada.

CAMPANADAS.

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 1.—San Pedro, 2.—S. Andrés 3.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—San Miguel 7.—Compañía 8.—San Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espíritu Santo, 13.—San Basilio, 14.—Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de escuila.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

4. SALUD A TODOS devuelta asi medicina, ni purgantes, ni gastos, dar la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARAVIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vomitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, nervios, ictecia, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre: 85,000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decles, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catadrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 165.311.—Vervant 28 de Marzo de 1866.—Muy señor mío: Gracias á Dios que la «Revalenta» de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que sufre hace ocho años, y combatida sin resultado por los médicos, que me creian próximo á la muerte, ha adquirido la salud, que solo debo á la virtud de la «Revalenta».—A. Bruneliere, presbítero.

Cura núm. 45.270.—Tisis.—Sr. Roberts, de una concusion pulmonar con tos, vómitos, estreñimiento y sordeza durante 25 años.

Cura núm. 74.442.—Courmes (Alpes-Maritimes), Julio 1871.—Desde que haguose de su preciosa «Revalenta», siento un nuevo vigor; mi padecimiento de la laringe como tambien los que experimentaba en todos los músculos, tienden á desaparecer.—Meyffret, presbítero.

Cura núm. 68.413.—Sr. Lacan (padre), de siete años de parálisis de las piernas, de los brazos y de la lengua.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne, no causa irritaciones y economiza 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.

Los «bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó con leche, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra á 20 rs.; de dos libras, á 34 rs.

«La Revalenta al Chocolate» produce el apetito, buenas digestiones, sueños, da energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren, y alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario sin causar irritacion.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en todas las poblaciones en casa de los boticarios y ultramarinos.

Se vende en Córdoba Francisco Avilés, Farmacéutico, calle Lujan.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarino, calle de Alfaro, 17.—Dr. Marin, Botica, plaza de las Tendillas.

Du Barry y Compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

ENFERMEDADES DEL PECHO

CURACION POR LOS

HIPOFOSFITOS

El doctor CHURCHILL, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los hipofosfitos en la Tisis pulmonar, pone en conocimiento de sus colegas, los señores médicos, que no reconoce como verdaderas ni recomienda ningunas otras preparaciones que las que son fabricadas por el Sr. SWANN, Farmacéutico, 15, Calle Castiglione, en Paris.

Los Jarabes de Hipofosfitos de Rosa de Cal, y de Alcega se venden solamente en frascos cuadrados. Cada frasco verdadero lleva el nombre del doctor CHURCHILL en el vidrio, con un firma repetida cuatro veces en el sobre de papel que envuelve el frasco y sobre la banda de papel encarnada que cubre el tapon y además la etiqueta con la marca de fabrica de la Botica de SWANN.

Se expenden en las principales Boticas de España.

Depósito general en España, Madrid, compañía Ibero Universal, Piedad 74, duplicado, piso 1.º

Caridad. Si alguna Señora que vaya á los baños de Carratraca necesitase de una criada que la acompañe pagándole el viage, le acompaña Mercedes Tejedor, que vive Barrionuevo 2. 86-2

Arrendamiento. Se hace de la casa número 11 plazuela de San Rafael, Para tratar, Saravias núm. 8. 86-2

Patatas. Se venden á 5 reales arroba, en la casa número 8 de la calle de Saravias. 86-2

Desde el día se arrienda un despacho enterado con una sala grande á la calle Leirados 19 de las 7 a las 9. 86-2

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA.

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilacion, en las Escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo temen sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la facultad de medicina y Profesores de la poblacion, obteniendo siempre las mas satisfactorias resultas de su empleo.

Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba botica-droguería de D. Joaquin Fuentes Tarroba, y en la farmacia de don Manuel Marin, Tendillas.

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

10 por 100 al contado. Enseñanza gratis á domicilio.



sin aumento alguno en los precios. Un año de crédito

Pidasnerálogos ilustrados con listas de precios á LA COMPANIA FABRIL SINGER

Direccion general de España y Portugal

calle Serrano, 43.—Madrid, ó á las sucursales siguientes:

ESPAÑA.		ESPAÑA.	
Badajoz	San Juan 32.	Tarragona	Bajada de la Misericordia 4.
Barcelona	Plaza del Angel Boria 1.	Valencia	Mar 53 y 55.
Bilbao	Arenal 18.	Valladolid	Acera de San Francisco 26.
Cádiz	Columela 20.	Zaragoza	Alicorno 1 al.
Córdoba	Ayuntamiento 14 y 16.		
Coruña	Real 18.		
Gerona	Plaza de la Constitucion 10.		
Huelva	Concepcion 12.		
Lérida	San Antonio 9.		
Madrid	Carretas 35.		
Málaga	Duque de la Victoria 1.		
Palma	Bolseria 8.		
Sevilla	O'Donnell 5.		
Sta. Cruz de Tenerife	Sol 39.		
Agujas á 4 rs 80	cta. docena, de loquitos y algodón torzal piezas de smarece bioy accesorios para toda clase de trabajos.		

Madrid, año 1875.

CHOCOLATES. CAFES Y TÉS.

Madrid, año 1871.

Viena, 1873. Viena, 1874.

CHOCOLATES

CAFES Y TÉS

DE LA

COMPANIA COLONIAL

FUNDADORA EN ESPAÑA

DE LA INDUSTRIA DE CHOCOLATES AL VAPOR.

QUINCE MEDALLAS DE PRIMIO.

Depósito general, calle Mayor, 25 y 26.

MADRID.

PUNTOS DE VENTA EN CORDOBA. Establecimientos de D. Ramon Alonso.—D. Benito Mota.—D. Joaquin Barrera.—D. Francisco F. Gimenez.—D. Pedro Barrera.—D. Antonio Carrasco.—D. Pedro Yute.—Don José Maria Moreno.—D. Pedro Riafrecha.—D. Tomas Pacheco.—D. Julian Usano.—D. Feliciano Gimenez.—D. Cristóbal Macías, y demás puntos donde se vean los cartees de la COMPANIA.

Leche de vaca.

En la calle del Gran Capitan núm. 8, esquina á la del Puerto de los Limones, se expende leche de vacas, no solo á las acostumbradas horas de la mañana y primera de la noche, sino que tambien á cualquiera otra del día, ya para atender á la lactancia artificial ó al destete de los niños, ya á la alimentacion de los enfermos ó al uso de establecimientos públicos etc. Suvo todo, ó con completa seguridad, si se prefiere la hora en que se haya de necesitar. 86-8

CUELLOS

CORBATAS

GRAN CAMISERIA

PECHERA

PUÑOS

DE Juan Copete y Compañía. 19 Librería.—Córdoba.—Librería 19.

En este nuevo establecimiento, tan importante como necesario para Córdoba, encontrará toda persona que vista con gusto elegancia y economía, una gran variedad de hilos de las fábricas de Belfast, Courtrai y Bélgica, percales y cretonas francesas de colores permanentes y de preciosos dibujos, calicó y madapolanos de pais y extranjeros. Estos géneros, que por su flouza y duracion son los mas apropiados para «camisas», acreditan este establecimiento donde se sirve al público con esmeradísima confeccion sobre medidas, bastando solo tres dias para cumplimentar todos los encargos que les confien. Para señoras hay bonitos auridos en camisas bordadas, chambras, peinadores, enaguas y pantalones, juegos de cuellos y puños bordados, corsés de última novedad por formas nuevas y elegantes. Naguadas y capas para cristianar y otra porción de artículos propios del ramo de camiseria.



UNTURA FUERTE,

PREPARADA POR EL DOCTOR DON MARIANO MONTILLA.

Esta untura, á mas de producir una pronta y energética vexicacion, tiene una apreciable ventaja de no alterar en nada la estructura de la piel de los animales por estensa y delicada que sea la parte sobre que se aplique, y se emplea con éxito seguro en el tratamiento de los alifas, esperabanos, parálisis, quinces, sobremanos, sobrehuesos, lumbas, pulmonías, aeginas, luxaciones reumáticas y en general en todos los casos en que se necesite un resolutivo ó un vejigatorio eficaz y seguro.

El uso constante que hacen de este preparado las clínicas de la Escuela Veterinaria de esta capital y la aceptación que ha merecido por parte de señores Veterinarios y dueños de caballerías y ganados, la hacen preferible á la untura fuerte casera, linimentos Boyer Michel, Alonso Ojea, topico Fuent y otros nacionales y extranjeros.

Se expende en cajas de 8, 12 y 16 reales en la farmacia de D. Mariano Montilla, calle de San Pablo, Córdoba, número 37.

ESTABLECIMIENTO BALNEARIO

de aguas acídulo carbónicas y ferruginosas de Villaharta, (Córdoba.)

Temporadas oficiales, Mayo y Junio, Setiembre y Octubre de cada año.

Estas maravillosas aguas curan con éxito seguro los dolores de estómago, dispepsias, digestiones difíciles, pérdidas del apetito, cálculos en la vejiga, clorosis, de sangres menstruales, metrorragias, esterilidad, peritonitis, fatiga y otras muchas enfermedades de carácter atónico ó sostenidas por empobrecimiento de la sangre.

El «viage» se hace por las líneas férreas de «Córdoba á Belmez» hasta la estación de Vacar, en cuyo punto esperan, los miércoles y sábados, «Oranibus» que conducen á los viajeros hasta Villaharta.

En este pueblo se halla establecida la elegante y bien montada «Fonda Oriente», á cargo de los señores D. Estéban Tuní y D. Julio Raynsud, dueño de la del mismo nombre en Córdoba, calle del Gran Capitan, donde se toman los «billetes para el omnibus» y cuantos informes deseen.

Depósito general de agua embotellada y administracion del establecimiento en la farmacia del Dr. Marin, Córdoba.

Composicion para los baños artificiales de Carratraca.

Con esta composicion, resultado de un exactísimo análisis, se preparan los baños idénticos á los de Carratraca, y de análogos virtudes á los de Archena, Ontaneda, la Puda, etc., tan recomendados para la curacion de las enfermedades de la piel y tantas otras. Lo cómodo y poco costoso de su uso, así como los buenos resultados obtenidos por los numerosos enfermos que han hecho uso de ella en años anteriores, se han hecho adquirir una justa y general reputacion.

Hay tambien paquetes de sales marinas con las que se imita perfectamente el agua del mar, y que son un recurso precioso para los que no pueden ir á los puertos, pues por un gasto insignificante consiguen los resultados de una temporada de baños sin las molestias que esto ocasiona.

Se expenden en Córdoba en las farmacias de D. Mariano Montilla, calle San Pablo núm. 37, y en la de D. Joaquin Fuentes, calle San Fernando, núm. 43, donde se facilitan prospectos.

TISIS BRONQUITIS RESFRÍADOS TOS

Tratamiento racional y económico por las

CAPSULAS DE ALQUITRAN DE GUYOT

Cada frasco de un precio de 2 fr. 50 contiene 60 cápsulas, por consiguiente este tratamiento viene á salir á 10 ó 15 céntimos por día, y economiza las tisanas, pastas, jarabes, etc.

Cada frasco contiene una instruccion.

Para evitar las imitaciones y falsificaciones, estijase sobre la etiqueta la firma Guyot en tres colores.

Depósito en Jerez.—Droguería de Vargas, calle Larga.

Petróleo. Almacenes de Contreras hermanos en Cádiz, segunda aguada. De sus precios y condiciones escritorios Comedia número 7. Tambien se formalizan contratos de cargamentos á recibir. 86-4

Arrendamiento. Por meses ó desde el día hasta S. Juan próximo se hace en precio arreglado de la casa núm. 27 calle de Alfonso XII. Su dueño habita calle de Mascarones núm. 11. 86-4

En la calle del Baño número 43, se abre de nuevo la fabrica de bañes y mundos de todas clases, maletas y mpidos americanos y forrados en lona y en batanas á precios muy arreglados. 86-4

Arrendamiento. Se arrienda desde el día la casa núm. 6 calle de S. Hipólito, recientemente obra da, acristalada y hasta blanqueada. Para tratar con D. Juan Bautista Leon, que vive en el núm. 4 de la misma calle. 86-1

No mas dolor de muelas. El verd dero específico, que quita rápidamente el dolor; el memorialista del Galapago dará razon. 86-1

Venta. En la casa conocida por la de los Terceros, campo de la Verdad, hay porcion de madera á propósito para construir casas pajizas, la que se dará casi á precio de leña; en dicha casa se informarán quien es el dueño. 86-1